

Nombre de la publicación:

"LA NACION"

Ciudad SANTIAGO

Fecha: Año 1979 Mes 6 Día 25

Página 12 Columna 4

Ubicación del recorte A-32-9-8

Biblioteca del Congreso Nacional Anexo

## PUNTOS DE VISTA

# Dignidad y consecuencia

Entre el 20 y el 25 de junio de 1975 fueron apresados por la DINA en Santiago, Carlos Lorca Tobar, Exequiel Ponce Vicencio y Ricardo Lagos Salinas que dirigían desde la clandestinidad —impuesta por la dictadura— el Partido Socialista de Chile. De ahí en adelante su paradero se desconoce. Testimonios de prisioneros políticos les divisaron —torturados pero ineólumes— en Villa Grimaldi. Con su desaparición se intentó inútilmente abatir al Partido Socialista haciéndose uso abierto e indesmentible del terrorismo de Estado.

Exequiel Ponce fue un líder obrero que adquirió tempranamente conciencia de los intereses de su clase, incorporándose desde niño a la lucha social y política. Abnegado, serio, profundo, trabajador, fue digno exponente de un poderoso movimiento obrero que llegó a constituirse en la columna vertebral de las transformaciones revolucionarias impulsadas y concretadas por el gobierno del Presidente Salvador Allende.

Ricardo Lagos Salinas, dirigente político a temprana edad, se distinguía también por su rigor, severidad analítica e irrompible compromiso social. Su cara de niño contrastaba con la solidez, coherencia y sagacidad de sus posiciones y puntos de vista. El mismo 11 de septiembre sufrió el impacto del asesinato de su familia en Chillán y fue leal consigo mismo y los suyos hasta el final de su existencia.

Carlos Lorca Tobar, diputado y secretario general de la Juventud Socialista al momento del golpe de Estado, reunía en su persona cualidades que hicieron de él, ya a los 30 años, un dirigente político relevante y de enorme estatura intelectual y moral. Apreciaba el saber como herramienta consustancial de la libertad individual, del desarrollo cultural y de la liberación de los pueblos. Exigente consigo mismo hasta el exceso, dedicaba toda su voluntad e inteligencia a la lucha social, al análisis científico y la elaboración teórica. Es por ello uno de los símbolos más formi-



\*CAMILO ESCALONA

dables de una generación que soñó y se abocó a la tarea de transformar el mundo para plasmar nuevas formas de convivencia humana, genuinamente libres y solidarias.

Carlos Lorca, Ricardo Lagos y Exequiel Ponce lucharon sin más armas que la razón y la fe en su causa. Esa actitud los convirtió en víctimas privilegiadas de la violencia irracional de un régimen al cual jamás se doblegaron.

Una gota de su sangre germinará en la patria democrática y socialista que soñaron. En el intertanto, el pueblo no cesará en su afán de verdad y justicia.

\*Diputado y vicepresidente del Partido Socialista.